
國立嘉義大學 99 學年度第 2 學期校長與農學院師生座談會議紀錄 

時 間：100 年 6 月 10 日（星期五）下午 1時 0 分 

地 點：農園館三樓大視聽教室 

主 席：李校長明仁 記錄：呂美娟 

出席人員：沈副校長再木、侯主任金日、徐主任善德、沈主任榮壽、趙主任清

賢、張主任銘煌、莊主任慧文、林主任炳宏、洪主任進雄、趙組長

偉村、廖宇賡老師、柯金存老師、王文德老師暨各系學生約 130 人 
 

壹、 主席致詞：首先感謝大家犧牲中午休息時間參加座談會，在此提出幾個原    

則與大家共勉（一）保持既有優勢及強項例如高普考錄取率、

蝴蝶蘭之研發等。（二）謙虛不自我膨脹，肯定自己，虛心檢

討。本校雖非頂尖大學，但絕對是排名中上的學校，今年本校

大學甄試錄取分數達 70 級分，此為學校進步，受社會大眾肯定

之證明。（三）不要心存僥倖的心理，要努力向學，有超越他

人的野心，不要畫地自限。最後請把握時間踴躍發言。 

  
貳、問題或建議： 
 
提案一                                 
提案人：森林暨自然資源學系一年級學生 
建議事項： 

一、新聘教授森林土壤學、和森林資源及動物有關教師、森林經營遊樂

有關教師。 

二、增加專業科目例如生物或物理等。 

三、汰換系館飲水機。 

四、本系下年度有多位教師退休，請聘足本系專業教師。 

五、宿舍衛浴設備須修繕。 

六、嘉禾館之衛浴設備汰換及整頓。 

七、希望教學卓越計畫不要只為成果報告書或問卷調查，經費應該用在

更有意義的地方。 

八、教師教學評量效果不好，希望能改變評量方式。 

九、希望選課不用知會教師，避免學生權益受損。 

十、通識課程之核心課程太少，造成學生搶課。 

十一、希望通識課能增加學生社會生活經驗，接觸不同領域，提供多元

學習機會，非只為學分。 

十二、語言中心同仁服務態度欠佳，請改善。 

十三、請圖書館增加還書箱，方便學生於非開放時間還書。 
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十四、請定期清掃愛的小路，避免發生危險。 

十五、汰換電算中心老舊電腦及印表機。 

十六、學生宿舍六舍廁所打掃不夠乾淨。 

十七、活動中心社辦太熱，請加隔熱版，或做綠屋頂、建空中花園，讓

社團認養。 

十八、請增加綜合教學大樓腳踏車架。 

十九、宿舍請增加機車車棚。 

校長答覆： 

一、同學很用心，非常好。上述問題有些是可以馬上辦的，會立即處理，

例如清掃愛的小路等。有的則須要一點時間，例如通識課程的調整

等。 

二、土壤雖有差異，但基本原理是一樣，動物也是，雖有森林野生動物

及飼養動物等，但都大同小異，無法每個系都自己聘專任教師，鼓勵

同學們跨領域學習。 

三、教師退休有如接力賽，一棒接一棒，森林系一定會聘足專業教師，不

用擔心。 

四、特別謝謝你們提供這麼多寶貴意見，學校會全面檢視並改善。 

 
提案二                                 
提案人：生物農業科技學系王文德老師 
事  由： 

一、學生反映畢業前須修達 4~5 門通識之核心課程，卻因一直無法選上， 

可能要因此延畢。 

    二、學校設定電話通話時間，本系聘請校外學者於暑假蒞校教授轉譯農學 

課程，電話常講一半而中斷受干擾，或因對方很忙，電話中斷後很難 

再聯絡上對方，只好改用自己的手機，於此學校是否能稍做變動。 

校長答覆： 

一、電話問題可能是宣導不週。電話通話設限是全校性的，有業務上的

須要，可填申請單申請解限。 

      二、本校實施節能減碳政策後，校園雖增加好幾棟大樓，去年仍省了 700

多萬元，為榮獲教育部表揚三所標竿大學之一。但不會為省錢而影響

教學或研究。 

      三、核心課程已交代陳主任檢討，絕不會讓學生因此延畢。 

 
提案三                                 
提案人：園藝學系學生 
事  由：本座談會公告通知參加人數不夠詳細，造成晚到學生沒位子可坐。 

校長答覆：下次改進，也對坐地板同學說抱歉。 
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提案四                                 
提案人：生物農業科技學系學生 
事  由：學校開設之國文應用課程與本系專業必修專討課程衝堂，擔心選不到 

國文應用課而延畢。 

校長答覆：一定幫你解決。學校每一個學生都是嘉大的寶貝，有問題要勇於告

訴老師，老師永遠是你們的靠山。 

 
提案五                                
提案人：獸醫學系學生 
事  由：本校第二外語課開在民雄校區，對其他校區來的學生說路途遙遠，相

當不便，有損學生權益，建議於新民或蘭潭校區增開第二外語課程。 

校長答覆：第二外語的確很重要，會努力規劃。 

 
提案六                                
提案人：林產科學暨家具工程學系學生 
事  由：學生宿舍六舍一樓為地下室，收訊不佳，10 通電話有 8 通接收不到，

有重要事情常無法聯絡，讓家長非常擔心。 

校長答覆：馬上請相關單位查清，優先處理改善，連同無線網路一起考量。 

 
提案七                                
提案人：動物科學系學生 
事  由： 

一、動物試驗場至木材利用工廠路段，經常有多隻野狗集體出沒，影響學

生安全，造成學生晚上不敢到操場運動或到圖書館。 

二、校園野狗不捉，卻抓同學飼養有綁鍊子的狗。 

三、野狗於晚上出沒，卻安排人於白天抓狗。 

環安趙組長答覆： 

一、學校立場不撲殺野狗，每次請外面的人捉到拍照存證後，送 

外地放生，沒多久又被同學認養放回校園內。 

            二、動科系養的狗很多，建議做犬籍登記，資料並送環安中心。 

校長答覆： 

一、學校立場不撲殺野狗，請環安中心請人抓到後，送太保農場台糖甘

蔗田捉老鼠，或送專門收養流浪狗中心處理。 

二、晚上加強處理。 

 
提案八                                
提案人：動物科學系學生 
事  由： 

一、電算中心提供之授權軟體，出現無法顯示網頁，無法下載軟體。 

二、有同學發現機車道途中，於兩棵樹中間在頭的高度綁了尼龍繩，若沒

發現通過相當危險，請校警加強巡邏。 
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校長答覆：謝謝同學提供訊息，授權軟體問題馬上請電算中心處理。尼龍繩惡

作劇一事，會請校警隊及環安中心查，查到必做處理。 

 
提案九                                
提案人：園藝學系學生 
事  由：語言中心開設之外語課程，與本系大二之專業課程衝堂，無法選修，

建議語中於夜間增加開課，便於學生選修。 

校長答覆：會建議語中於晚上開課，若師資不夠，則聘兼任教師。 

 
提案十                                
提案人：獸醫學系學生 
事  由：本院所開之通識課程以蘭潭校區為主，學生為修課發生車禍不勝枚舉，

建議改成與新民校區時段同步或選修人數不要設限。 

校長答覆：會後與通識中心協調於今年 8 月起實施。軍訓課於 100 學年度第 1

學期改為選修，加聘心理師、輔導師。 

 
提案十一                                
提案人：生物農業科技學系學生 
事  由：網路選課並無顯示限於本系學生選修，開學後授課教師才告知不接受 

外系學生。建議於網路上加註不接受外系學生，避免困擾學生。 

校長答覆：教育是有教無類，老師要有同理心、不該設限，學校會處理。 

 
提案十二                                
提案人：森林暨自然資源學系學生 
事  由： 

一、語言中心開放至下午 5點，我們得犧牲中午不吃飯學習，建議語中延 

後下班時間。 

    二、游泳池工讀生用電腦老舊需汰換。 

    三、畜牧場駝鳥籠太小，希望牠能有大一點的空間。 

    四、學校修剪樹木，修得太多，不好看。 

    五、學校部分網站無法顯示網頁，例如獎學金之申請，影響學生權益。 

    六、系館廁所門為外推式，容易傷外面的人，請改善。 

校長答覆：會請語中晚上開放，修剪樹會請留意、網路會請電算中心處理、電

腦、廁所等問題都會處理。 

 
提案十三                                
提案人：景觀學系學生 
事  由：本系必修課很多與通識課衝堂，希望能改善。 

沈主任答覆：本系必修課確實較多，會做檢討；必修課與通識課程衝堂問題，

會與通識中心協調。 
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提案十四                                
提案人：園藝學系學生 
事  由： 

一、系館投影布幕位置、角度不對，有次掉下來砸到燈，請改善。 

二、綜合教學大樓資源回收桶標示不明確，反映亦無回覆，請改善。 

徐主任答覆：已處理。 

環安中心趙組長答覆： 

一、你的信上週五已回覆，你沒收到，會後我再次回覆。 

    二、保特瓶屬塑膠類，回收統除文字還有圖示。 

    三、因綜合教學大樓學生多，已增設便當盒回收桶。 

參、總結 

劉院長： 

一、同學提出有關本院、系之問題，我們很快會做改進。 

    二、今天場地之安排不甚理想，造成部分同學沒位子，在此表示歉意，下 

次會改進。 

沈副校長：我最近參加一個蘭花園區的開幕，業界朋友告訴我：台灣是最好發 

揮的地方，農學院的學生最樸實。希望大家能把握學習機會、好好 

用功，謹與大家共勉。 

校長：本校農學院歷史悠久，同學對自己要有自信心，肯定自己、重視自己。

只要肯努力，就有自己的一片天，而你的同學就是你最好的工作伙伴。

身為嘉大的一份子，就要有嘉大的使命感，百分百的忠誠度，要相信學

校，把學校當自己的家一樣，有問題要敢講、敢建議，而每個人都要守

法，要愛護學校，大家一起努力，讓嘉大成為很棒的學校。 

 

散    會：下午 2時 30 分 


